



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina

Materia:

EPIDEMIOLOGIA II

Trabajo:

Cuadro sinóptico de causalidad y teoría de riesgo

Docente:

CULEBRO CASTELLANOS CECILIO

Alumno: Alfredo Morales Julián

2-B

Lugar y fecha

Comitán de Domínguez Chiapas a 29/08/2020.

Causalidad y teoría de riesgo

Factores que causa una enfermedad

Un acontecimiento, circunstancia, característica o combinación de estos factores que de una enfermedad

Causa suficiente o necesaria

Se dice que una causa es suficiente cuando inevitablemente produce o inicia el efecto. Es necesaria cuando el efecto no puede desarrollada en su ausencia

Necesaria pero no suficiente

Cada factor es necesario, pero no suficiente

Suficiente pero no necesaria

Cada factor es suficiente pero no necesario

Ni suficiente, ni necesaria

Cada factor no es suficiente ni necesario

Multicausalidad

A menudo una causa suficiente no es un solo factor, sino un conjunto de varios componentes (causación multifactorial)

No es necesario identificar todos los componentes de una causa ya que la eliminación de uno de dichos componentes puede interferir

Causas únicas y múltiples

El trabajo de pasteur sobre los microorganismos llevo a la formulación de postulado de Henle y después por Koch.

Reglas del postulado

El microorganismo debe estar presente en todos y cada uno de los casos de la enfermedad

- El microorganismo ha de poder aislarse y crecer en cultivo puro;
- El microorganismo debe causar la enfermedad específica cuando se inocula a un animal susceptible
- El microorganismo debe poder recuperarse del animal enfermo y ser identificado.

Factores en el proceso de la causación

Factores predisponentes como:
edad, sexo, trastorno de salud, crear un estado de susceptibilidad a un agente de enfermedad

Factores facilitadores como:
Pobreza, Alimentación escasa, Vivienda inadecuada, Asistencia médica insuficiente

Factores desencadenantes como:
Exposición a un agente patógeno que puede asociarse a la aparición de una enfermedad o estado de animo

Factores potenciadores como:
Exposición repetida a un trabajo demasiado duro (que pueda agravar una lesión ya establecida

Referencia:

Jean Langdon, E. (2010, junio). *Antropología, salud y enfermedad: una introducción al concepto de cultura aplicado a las ciencias de la salud*. Antropología, salud y enfermedad: una introducción al concepto de cultura aplicado a las ciencias de la salud.

https://www.scielo.br/pdf/rlae/v18n3/es_23.pdf

[https://med.unne.edu.ar/sitio/multimedia/imagenes/ckfinder/files/files/Carrera-](https://med.unne.edu.ar/sitio/multimedia/imagenes/ckfinder/files/files/Carrera-Medicina/Atencion%20Primaria/Causalidad%20y%20medici%C3%B3n%20del%20riesgo%202014%20(Genero).pdf)

[Medicina/Atencion%20Primaria/Causalidad%20y%20medici%C3%B3n%20del%20riesgo%202014%20\(Genero\).pdf](https://med.unne.edu.ar/sitio/multimedia/imagenes/ckfinder/files/files/Carrera-Medicina/Atencion%20Primaria/Causalidad%20y%20medici%C3%B3n%20del%20riesgo%202014%20(Genero).pdf)